

Compte-rendu du Conseil d'école du 11 juin 2019

Présents :

Parents : Mme Le Dren, M. Gourault, Mme Gravot, Mme Rault, Mme Ferré, Mme Nobé, Mme Schwab

Représentants de la mairie : Mme Daoulas, M Hermant

Enseignants : M. Debroise, Mme Le Tual, Mme Darras, Mme Malville, M. Simon, Mme Bohanne, Mme Guénégo, Mme Sauvaget, Mme Rusquet

Excusés :

M Nizan (IEN), M. Le Maire,

Ordre du jour :

- Choix d'un secrétaire
- Bilan de l'année 2017/2018
- Préparation de la rentrée 2018/2019
- Questions diverses

A. Choix du secrétaire : Mme Malville

B. Bilan de l'année 2018/2018

1. Effectifs :

Nous finissons l'année avec 232 élèves. L'année dernière, nous étions 203 fin juin.

2. Bilan des projets et sorties scolaires en lien avec le projet d'école :

- Parcours citoyenneté :
 - Projet coopération : mis en place du projet secourisme :
 - Les 2 classes de CP, la classe de CE1 et la classe de CE1/CE2 sont allées visiter le centre de secours de L'Hermitage. Cette sortie a été très appréciée, des ateliers avaient été organisés par les sapeurs-pompiers.
 - Les élèves des autres classes ont ou vont participer à des ateliers à l'école autour des premiers secours animés par un pompier et des parents volontaires. Le but étant de s'entraîner à porter secours dans diverses situations préalablement étudiées en classe.

- Dispositif « un fruit à la récré » : la dernière séance aura lieu le 2 juillet. Cette action ne sera pas reconduite l'année prochaine suite à une réforme du programme.
- Délégués de classe (axe citoyenneté) :
 - Mise en place d'un défi kapla sur les temps de récréation organisés par les délégués.
- Parcours culturel :
 - Projet musique :
 - Pour clore le projet musique de l'année, un bal cajun a eu lieu le vendredi 24 mai. Le bilan est positif du point de vue du spectacle et du retour des familles mais les enseignants sont déçus du manque d'investissement des parents lors du bal. Peu de parents ont aidé, les enseignants et parents volontaires ont dû gérer la préparation des repas, la vente des gâteaux et de boissons toute la soirée sans être remplacés et n'ont pu de ce fait participer aux danses. Beaucoup d'enfants n'étaient pas présents à ce bal. Celui-ci clôturait un travail collectif conduit tout au long de l'année qui pourtant remportait l'adhésion des élèves lors des séances de musique avec les intervenants.

De manière générale, l'équipe enseignante déplore le déclin de l'investissement des familles dans tous les projets de l'école et s'interroge sur l'organisation de tels projets dans le futur : peut-être faudrait-il privilégier à l'avenir des actions sur le temps scolaire pour que celles-ci profitent au plus grand nombre.

Les enseignants remercient les quelques parents qui les ont aidés dans l'organisation de la soirée et la Mairie pour le prêt de la salle.

Les représentants de parents d'élèves n'étaient pas au courant du manque de personnes et essaieront de mobiliser les parents lors des prochaines actions.

M. Hermant indique que l'école pourrait également faire appel à la population de L'Hermitage quand il y a des besoins et communiquer sur ces demandes de bénévoles dans la revue de L'Hermitage.

- Le projet « La chorale » devait avoir lieu devant les familles et amis dans la cour de l'école, le 18 juin à 18h30. Craignant une faible participation, les enseignants ont finalement fait le choix de chanter le jour de la fête de l'école en espérant une bonne écoute de tous les adultes.
- Cinéma : les classes de CP iront voir demain le 3^{ème} film « Un conte peut en cacher un autre » dans le cadre du dispositif Cinécole.
- Médiathèque : les 3^{èmes} séances ont eu lieu pour chaque classe. Une réunion aura lieu jeudi pour faire le bilan sur toutes les animations proposées à l'école par la médiathèque cette année.
- Sorties :
 - La classe de Mme Guénégo a rencontré ses correspondants de St Jacques de la Lande le jeudi 4 avril à L'Hermitage. Elle ira leur rendre visite le 27 juin.
 - Les classes de Mme Darras et Mme Rusquet ont rencontré leurs correspondants parisiens à Rennes le 23 mai : les élèves ont pu découvrir le vieux Rennes lors d'un

rallye, participer à des jeux sportifs au parc du Thabor et déguster le far breton qu'ils avaient préparé.

- Les classes de Mme Darras, Mme Guénégo et Mme Rusquet, en lien avec leur projet « contes bretons », sont allées en forêt de Brocéliande le 13 mai pour une balade contée.
 - Les classes de Mme Sauvaget et M. Debroise sont allées à l'aquarium de St Malo le 3 juin et ont pratiqué la pêche à pied avec un animateur.
- Actions et sorties à venir (en fin d'année scolaire)
 - Liaison GS/CP :
 - Pour les enfants : Actuellement les élèves de CP vont en GS lire des livres tous les mardis. Les élèves de GS viendront à l'école pour découvrir les classes et l'école élémentaire le lundi 17 juin (avec un passage au self le midi)
 - Pour les parents : Réunion de présentation de l'école élémentaire le 18 juin à 18h à l'école élémentaire avec les deux directrices ; objectifs : présenter le fonctionnement de l'école, les enjeux du CP et le rôle des parents.
 - Olympiades : Cette journée du mardi 25 juin est en cours d'organisation ; les enseignants attendent le retour des parents volontaires pour encadrer avant de rédiger le dossier sécurité car celui-ci demande une charge de travail importante qu'ils ne souhaitent pas fournir si le manque d'encadrants les contraignait à annuler.

C. Préparation de la rentrée 2019/2020

1. Effectifs :

1. CP : 53
2. CE1 : 57
3. CE2 : 39
4. CM1 : 44
5. CM2 : 47
6. Soit 240 élèves

Soit une moyenne de 26,6 élèves par classe à la rentrée

Mme Bohanne a alerté M. Nizan de l'augmentation des effectifs.

Les parents demandent si le dispositif mis en place en cours d'année pour les enfants « allophones » sera reconduit l'année prochaine, les enseignants ne le savent pas encore.

L'ouverture d'une UPE2A n'aura pas lieu à la rentrée.

La rentrée des élèves est prévue le lundi 2 septembre à 8h30.

2. Budget fonctionnement et investissement

Les enseignants remercient la municipalité pour les achats suivants :

- 2 séries de 30 livres

- Budget pour la scolarisation d'enfant en situation de handicap
- Budget fonctionnement par élève et par année civile
- Budget achat Noël
- Vidéoprojecteur interactif et ordinateur pour la 9ème classe

Les enseignants regrettent de ne pas avoir le photocopieur demandé car des problèmes surviennent tous les jours sur celui de l'école ce qui engendre des pertes de temps, du gaspillage de papier et des difficultés pour les réparations car le service de réparation se déplace moins et les pièces sont difficiles à trouver du fait de la vétusté de la machine.

Autres demandes des enseignants :

- La ventilation dans les salles de classe côté cour est très bruyante et gêne vraiment les utilisateurs de ces salles. M. Nizan, lors d'une réunion, a indiqué à Mme Bohanne que ce bruit ne permettrait pas d'y installer une classe. Mme Daoulas signalera à nouveau la gêne occasionnée mais de nombreux techniciens sont déjà venus et personne ne parvient à régler la ventilation.
- Depuis la rentrée, compte-tenu des effectifs, il y a deux récréations le matin. Pour les classes qui donnent sur la cour, cela serait-il possible de mettre un filtre qui obstrue la vue sur une partie des vitres pour éviter que l'attention des élèves en classe soit perturbée par la récréation des autres.

D. Questions des parents

Vu le contexte, pas de méthode de recueil d'avis/d'idées /questions des parents, de ce fait pas de représentativité et un taux faible de participation aux propositions ; cependant quelques remarques :

-Remerciements à toute l'équipe pour les nombreux projets : satisfactions des enfants et des parents (Paris, premiers secours, sorties, jumelage, musique, bal choral...)

- Organisation des sorties d'école

L'effectif augmente et les bousculades aussi.

Propositions des parents :

- peut-être possibilité de prévoir systématiquement 2 sorties pour éviter la bousculade comme cela est fait le mercredi midi via le portail de la maternelle, sortie gauche
- Les enfants en trottinette et à vélo pourraient sortir en dernier (sans les pénaliser mais juste mettre en place des règles de priorités)

Cette année, la sortie du mercredi est difficile mais elle n'aura plus lieu l'année prochaine et moins de parents viennent à 16h30 les autres jours.

A la rentrée, il est prévu que les parents de maternelle rentreront dans les classes pour aller chercher leurs enfants à 16h30, la sortie sera donc plus fluide.

- Accueil par les animateurs de la garderie

Favoriser les liens parents/encadrant trop distant (timidité ? Formation ? Savoir être, règle de politesse à partager)

Les parents déplorent le manque de politesse des personnels encadrants à la garderie du matin et du soir et le manque d'échange.

Les enseignants signalent que la garderie du matin génère moins de bruit qu'auparavant car les animatrices proposent des activités calmes aux enfants.

Sur le temps du midi, les enseignants doivent maintenant fermer leurs classes car il y a eu des vols et ils demandent donc si les adultes peuvent rappeler aux enfants qu'il est interdit de monter à l'étage.